



Wir sind vor Ort

## Der Direkte Kontakt zählt

**E**in wichtiger Bestandteil aktiver Wirtschaftsförderung ist das Gespräch mit Bielefelder Unternehmer\*innen. Daher sind die Kolleg\*innen der WEGE mbH regelmäßig bei verschiedensten Unternehmen zu Besuch, um sich über Tätigkeits- und Produktportfolio, (neue) Geschäftsfelder und aktuelle Firmenentwicklungen zu informieren. Ob großes, namhaftes Unternehmen, kleiner bis mittelständischer Handwerksbetrieb oder neu gegründetes Start-up – in den Gesprächen erhält die WEGE mbH wichtige Einblicke in innerbetriebliche Abläufe und unternehmerische Organisationen. Die Kolleg\*innen der WEGE mbH erfahren so aus erster Hand, wie sich etwa aktuelle Markttrends oder (welt-)politi-

sche Entscheidungen auf das wirtschaftliche Tun in Bielefeld auswirken und haben dabei immer ein offenes Ohr für unternehmerische und standortbezogene Belange. Gerade beim beinahe schon obligatorischen Unternehmensrundgang werden die Eindrücke mit allen Sinnen aufgenommen und verinnerlicht: Wo zischt die Druckluftleitung? Wie stark sind eventuelle Emissionsbelastungen? Wie wirkt sich die Baustelle auf den Standort aus? Wie ist die tatsächliche verkehrliche Erschließung? Denn, nur durch persönliche Erfahrungen kann die Rolle einer aktiven Wirtschaftsförderung auch glaubhaft ausgefüllt werden. Und nur wer weiß, wo der sprichwörtliche Schuh drückt, kann das Unternehmen dabei unterstützen Herausforderungen und Probleme zielführend zu bewältigen und sich letztlich für diese unternehmerischen Belange in Verwaltung, Politik und Stadtgesellschaft einsetzen.

Gerade vor dem Hintergrund dieser Schnittstellenfunktion, steht eine wichtige Zielgruppe dabei in besonderem Fokus: die politischen Gremien und Vertretungen, insbesondere auch in den verschiedenen Stadtbezirken. Dort werden wichtige, planungsrechtliche Grundlagen für die Ansiedlung und Erweiterung von Betrieben geschaffen und damit die Entwicklungsmöglichkeiten von Unternehmen mitgestaltet – oder eben auch eingeschränkt, wenn die entsprechende Akzeptanz fehlt. In der Erfahrung der WEGE mbH ist es also von besonderem Interesse, die politischen Entscheider durch gemeinsame Unternehmensbesuche für die Belange der Wirtschaft zu sensibilisieren und über den Dialog und Erfahrungsaustausch für ein gemeinsames Verständnis zu werben. Der Unternehmensbesuch mit der Bezirksvertretung Dornberg (BV) bei der Firma Bielefelder Bettfedern-Manufaktur Verse GmbH am 29. November 2018 zeigt dies eindrücklich. Durch ein engagiertes Handeln der BV konnte das traditionsreiche Textil- und Bettwarenunternehmen am Höfeweg erfolgreich angesiedelt werden. Geschäftsführer Friedrich W. Verse berichtete über die großen Herausforderungen eines solchen Neubau-Großprojektes, das sich über eine achtjährige Sondierungs-, Planungs- und Bauphase hingezogen habe und nur durch eine enge Zusammenarbeit mit der BV und WEGE mbH zum heutigen Erfolg geführt werden konnte. Die Bezirksvertreter\*innen überzeugten sich ihrerseits von dem Projektergebnis, das in der Planungsphase „auf dem Papier“ durchaus auch kontrovers diskutiert wurde. Ganz offen sprachen Politik und Unternehmen über Ihre Erfahrungen, wo es jeweils Schwierigkeiten gab und was in Zukunft vielleicht besser funktionie-

ren könnte. Ein angeregter Erfahrungsaustausch aller Beteiligten bei einem gemeinsamen Imbiss rundete die erfolgreiche Veranstaltung ab.

## Unternehmensbesuche

Regelmäßig besucht auch Oberbürgermeister Pit Clausen Bielefelder Unternehmen, um sich über die aktuelle Firmenentwicklung und über Produktneuheiten zu informieren. Oberbürgermeister und WEGE interessieren dabei insbesondere, wo der „Schuh drückt“ und wie gegebenenfalls Stadtverwaltung und WEGE unterstützen und das jeweilige Anliegen lösen können.

Folgende Unternehmen wurden 2018 besucht:

→ [Agfeo](#) ↗

→ [Hebie](#) ↗

→ [Pioneers Club](#) ↗

→ [Semalytix](#) ↗

→ [T-Systems](#) ↗

→ [Umeta](#) ↗